

DéFI Citoyens

Ensemble Pour demain

Liste 7 - DC - DéFI Citoyens

Programme octobre 2024

DéFI Citoyens a vu le jour lors de discussions ces dernières années aux divers évènements organisés par la commune ou ses associations et lors des débats animés dont plusieurs de nos membres ont pris part sur les réseaux sociaux.

Antoine Brichard, Coordinateur de DéFI Farciennes, a rapidement pressenti le besoin d'avoir une autre liste d'ouverture citoyenne ; plus constructive, plus pointue et avec une envie de mettre le citoyen au cœur du débat.

Effectivement, ces dernières années, les farciennes et farciennes n'ont pas eu leur mot à dire sur plusieurs projets ; l'usine de biométhanisation en est un exemple très parlant suite aux divers désagréments qu'elle fait subir aux habitants faute de discussion suffisante au niveau communal. Cette même usine qui, comme beaucoup d'autres projets, a vu son enquête publique passer sans que la communication inhérente soit faite.

Dès lors et voyant que la situation se représentait plusieurs fois ; de la non-réponse du collège ou de certains échevinats aux citoyens, il est clair que la matière la plus fondamentale pour nous est la participation citoyenne. Celle-ci doit se trouver au cœur de notre commune et c'est pour cela que nous nous sommes lancés avec DéFI Citoyens : Ensemble pour demain.

Turgay Akarcay rejoint le projet avec la volonté d'un débat plus démocratique et plus à l'écoute du citoyen. Farciennes depuis toujours, il travaille comme ouvrier de production dans une firme pharmaceutique. Il se définit comme un défenseur des travailleurs avec une mentalité syndicaliste. Il a rejoint la liste pour améliorer le bien-être des citoyens.

Alicia Dubru a, elle, à cœur de défendre les familles monoparentales, les enfants et les femmes ainsi que les animaux. C'est pour cela qu'elle a décidé de rejoindre DéFI Citoyens. Jeune maman d'un petit garçon, elle n'a jamais arrêté de travailler. Organisée et avec une vraie volonté d'améliorer la sécurité, elle s'est engagée afin d'aider sa ville.

Avec l'aide d'Antoine Brichard, analyste développeur et Vice-Président de DéFI Jeunes, ils ont donc décidé de porter leur voix et d'être candidat au conseil communal de Farciennes.

Tous les 3 sont à votre écoute et votre disponibilité pour échanger, innover et voir les choses différemment pour Farciennes pour ensemble mieux construire demain.

• Académie, Bibliothèque, Culture



Notre culture est un point important pour la transmission de nos traditions mais aussi pour la transmission de nos langues et l'épanouissement de chaque individu. Par ce biais, nous souhaitons rassembler chaque citoyen en réunissant comme lors de la fête de l'amitié les cultures de chaque citoyen. Le partage est toujours gagnant/gagnant.

DéFI Citoyens souhaite :

- Rechercher d'autres partenariats avec des bibliothèques et ludothèques de la région.
- Améliorer la visibilité de la ludothèque dans la bibliothèque
- Remettre en place un système de bibliothèque à domicile afin que les personnes âgées ou à mobilité réduite puissent obtenir les livres de leur choix à domicile.
- Améliorer le soutien humain et financier à la bibliothèque.
- Soutenir la bibliothèque dans l'organisation d'initiatives liées à la maîtrise de la langue française et à la découverte culturelle par le livre doit être renforcée.
- Permettre le développement d'un réel esprit critique par rapport aux politiques menées en permettant, par exemple, la consultation d'une presse quotidienne de qualité à la bibliothèque
- Mettre en place des panneaux explicatifs près du Château, Moulin, et les œuvres d'arts sur l'espace public.
- Améliorer le soutien continu au centre culturel en améliorant sa visibilité.
- Mettre en place des pièce de théâtre racontant nos histoires locales.
- Soutenir plus durablement les événements et actions culturelles liés à la défense de la qualité du cadre de vie et du "vivre ensemble".

• Action Sociale, Politique des Aînés et Personnes Extraordinaires



Le nombre de personnes âgées est en augmentation partout dans le pays. Farciennes en est également témoin. Pour vivre dans une société plus juste pour chacune et chacun et qui ne laisse personne de côté.

Nous souhaitons une commune où personne n'est mis de côté et où tout le monde est soutenu de manière juste.

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en avant le principe de médicaments périmés à ramener aux pharmacies - Chez le vétérinaire pour les médicaments à destination des animaux.
- Améliorer l'intégration des personnes âgées dans la population communale pour combattre l'isolement.
- Mettre en place un service d'urgence hors rendez-vous pour lutter contre le sans-abrisme avec des solutions de logement temporaire disponible, améliorer également les outils et les partenariats liés à ce besoin.
- Apporter des solutions financières, en terme de mobilité ou de garde pour les familles monoparentales lors de la recherche d'emploi ou les formations.

- Mettre en place une plateforme d'échanges et de services entre citoyens allant du prêt d'un outil à une aide pour garder ses animaux lors de vacances.
- Création d'une concertation sociale locale rassemblant tous les acteurs sociaux de première ligne qu'ils soient issus du public, privés ou associatifs.
- Encourager la création d'initiatives Locales d'Accueil pour les candidats réfugiés
- Remise en œuvre et appui en terme de communication d'un "Conseil des aînés"
- Travailler en priorité avec les acteurs de l'entité pour toutes les activités allant du vétérinaire, aux bénévoles volontaires, etc.).
- Continuer à recruter du personnel pour un suivi plus proche des réels besoins des personnes âgées et extraordinaires.
- Mettre en place un système solidaire de conducteurs de confiance pour les personnes âgées.
- Accompagner et soutenir les initiatives permettant l'intégration des personnes âgées et extraordinaires dans l'entité.
- Mettre en place des bancs inclusifs vis-à-vis des personnes en chaises roulantes.
- Continuer à faire attention à rendre nos infrastructures accessibles aux personnes à mobilité réduite.
- Améliorer les aides pour les familles nombreuses.



Voir aussi : Égalité des chances

• Bien-être animal



Nos amis les animaux méritent que nous les défendions. Qu'ils soient issus de la maison d'un citoyen, de la rue ou de la nature, tous ont droit au même respect.

DéFI Citoyens souhaite :

- Organiser avec les divers vétérinaires et possiblement Aiseau et Châtelet un service de garde vétérinaire.
- Mettre en place un espace sécurisé "Chien sans laisse".
- Mettre en place une réduction sur les soins basiques des animaux farciennois.
- Ne plus accepter la maltraitance animale en créant des procédures claires et rapides sur notre entité.
- Créer une plateforme d'adoption des animaux retrouvés sur notre entité.
- Améliorer la visibilité des applications permettant de retrouver son animal (DogID, etc.)
- Mettre en place une formation bénévole pour les nourrisseurs de chats errants dans le but de détecter les maladies, les chats non stérilisés et les trapper en toute sécurité si besoin
- Mettre en place d'abreuvoirs dans les cités et près des parcs pour les animaux. L'eau devra se régénérer continuellement.
- Ajouter des distributeurs de sacs à excréments (et les remplir) ainsi que des espaces prévus pour les déjections canines dans le but de diminuer leur nombre sur les trottoirs.
- Mettre en place un accueil des animaux où, quand un animal arrive, une visite est faite par un agent administratif pour vérifier que l'animal est bien traité ainsi que donner des informations sur les services existants inhérents au Bien-être animal.
- Mettre en place un plan de capture et de stérilisation des chats errants afin d'endiguer leur prolifération.
- Renforcer la formation des agents de quartier sur les problématiques animalières.
- L'éducation au bien-être et au respect animal. Les projets éducatifs pour éveiller et renforcer la prise en considération du bien-être des animaux par les enfants de la commune seront supportés et encouragés.
- Permettre aux policiers de demander à voir les sacs à excréments que chaque responsable d'un chien sur la voirie se doit d'avoir.

- Interdire les harnais pour chien mettant en danger leurs articulations. Les harnais norvégien et anti traction (également appelés harnais en T) sont totalement à bannir ! Les plus connus sont les harnais Julius K9. Ces types de harnais bloquent les épaules du chien et entraîne donc une marche irrégulière.



Voir aussi : Action Sociale, Politique des Aînés et Personnes
Extraordinaires
Voir aussi Vie associative et fêtes
Voir aussi : Environnement

• Budget / Finances



La question du budget et des finances communales est une question importante pour le suivi des diverses politiques mises en place ainsi que l'introduction de nouvelles.

DéFI Citoyens souhaite :

- Défendre un cadre budgétaire stricte pour remettre les finances de Farciennes dans le vert
- Mettre en place un budget participatif. Ce budget participatif ou budget citoyen relèverait de décisions prises collectivement par les citoyens d'un quartier.
- Pratiquer la transparence totale auprès des citoyens en mettant en place une publication des finances de la commune de manière transparente ainsi que celle en matière de mandat.

• Cadre de vie & Infrastructures



Pour DéFI Citoyens, le cadre de vie et l'accessibilité des infrastructures va de pair avec l'utilisation et le besoin des citoyens.

DéFI Citoyens souhaite :

- Continuer à améliorer les infrastructures en collaboration avec les associations, ouvriers, employés, fonctionnaires et citoyens qui les utilisent.
- Améliorer les trottoirs et l'accessibilité générale de la commune pour le passage des poussettes et des personnes à mobilité réduite (PMR).
- Atteindre les prérequis pour que Farciennes soit reconnue "Ville Fleurie".



Voir aussi : Mobilité

• Communication, Protocole, relations publiques



La communication est extrêmement importante au niveau communal. Elle permet de faire le lien avec les citoyens dans le but de les consulter, de les écouter et de pouvoir équilibrer la politique communale avec et pour les citoyens.

Certains protocoles ne sont pas assez durs avec les mandataires et devraient être revus pour permettre au citoyen d'être écouté quel qu'il soit.

DéFI Citoyens souhaite :

- Adopter en début de mandature communale un code éthique des mandataires, validé par le conseil communal, contenant toute une série de balises et de règles de moralisation de la vie publique. Ce code d'éthique doit traiter des conflits d'intérêts, de la mise à disposition minimale des mandataires, de la gratuité et de la répartition des mandats dérivés et non dérivés, de l'obligation de siéger dans la dernière assemblée où ils ont été élus, de la confidentialité, de l'utilisation des ressources de la commune, du respect du processus décisionnel, de l'obligation de loyauté après mandat et des sanctions.
- Mettre en place une politique claire en termes de communication pour les enquêtes publiques.
- Protéger et mettre en avant les halles d'information partout dans l'entité
- Ajouter sur le site internet un envoi de mail communal mettant en avant les enquêtes publiques, les conseils communaux (Date et ordre du jour par exemple), etc
- Mettre en place une évaluation systématique des politiques publiques avec des indicateurs objectifs et la présentation au public du bilan de cette évaluation.
La méthode d'évaluation pourrait être développée par l'IWEPS (L'Institut Wallon de l'Évaluation, de la Prospective et de la Statistique est un institut scientifique public d'aide à la prise de décision à destination des pouvoirs publics.)



Voir aussi : État civil et Population

• Développement Durable (Énergie, Environnement, Mobilité, Aménagement) & Transition écologique



La situation climatique est urgente et chacun doit pouvoir faire sa part pour une transition écologique soutenue par les pouvoirs publics et un meilleur développement durable.

DéFI Citoyens souhaite :

- Développer et maintenir des espaces verts, aidant à lutter même à petite échelle contre le réchauffement climatique, d'améliorer la biodiversité et permettant des animations (type 'sensoriel').
- Récupération de l'eau de pluie pour les bâtiments communaux (Hall de Sport, administration communale, salle des fêtes, etc.).
- Développer des jardins collectifs.
- Développer des poulaillers collectifs afin de réduire l'empreinte des déchets verts.
- Mettre en place une sensibilisation à l'utilisation de l'énergie.
- Veiller à la fermeture totale des lumières des bâtiments communaux.
- Continuer l'effort pour une administration communale 0 carbone.



Voir aussi : Emploi, Développement Économique
(Commerces & Marchés)

• Développement numérique



La fracture numérique touche notre population de plein fouet. Nous devons continuer à former, expliquer et permettre à chacun d'avoir un accès au numérique et à son utilisation de manière sécurisée.

Pour cela, DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place des formations pour contrer la fracture numérique. Le partenariat récent entre la bibliothèque et un jeune stagiaire a été très fructueux, ce partenariat doit pouvoir être reconduit.
- Proposer un stage de découverte de l'informatique.
- Filmer et diffuser le conseil communal.
- Revoir totalement le site web pour permettre la vision facile des informations voulues, un meilleur annuaire des commerçants et associations, des actualités et corriger les erreurs présentes.
- Protéger nos citoyens contre les tentatives d'arnaques présentes sur internet en sensibilisant d'avantages.



Voir aussi : Sports & Infrastructures Sportives

• Égalité des chances



Chacun doit avoir les mêmes chances dans la vie quel que soit son orientation sexuelle, son sexe, son genre, ses origines, sa culture. La discrimination n'a pas sa place à Farciennes.

Pour améliorer les chances de chacune et chacun, DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place de façon durable les couleurs arc-en-ciel dans notre commune.
- Mettre en place une liste de médecins femmes de confiance pour les femmes.
- Améliorer la formation aux policiers sur l'homophobie, la biphobie, la transphobie, les violences faites aux femmes
- Mettre en place une diffusion de films ou documentaires axés sur des journées comme la journée contre les LGBT-phobies, la journée de la femme, la journée des droits de la femme, etc.
- Mettre le drapeau arc-en-ciel de façon permanente sur la place de Farciennes comme cela se fait dans d'autres communes.
- Faire de la discrimination positive lors des embauches de l'administration pour atteindre une parité hommes/femmes.
- Améliorer la visibilité des femmes dans les noms des rues pour arriver à une plus grande parité.
- Faire des campagnes de prévention face aux violences faites aux femmes et aux minorités et rendre ces campagnes visibles partout dans la commune
- Se positionner pour un don de sang, plus ouvert à tous. A l'heure où les tests sanguins sont toujours plus poussés et plus rapides, il n'est pas normal d'exclure autant de citoyens du don de sang.
- Améliorer l'information sur les services permettant l'écoute et l'aide des femmes battues et des enfants des ménages victime de violences et développer si possible une antenne locale.
- Implanter dans notre commune des logements d'accueil d'urgence pour les femmes victimes de violences conjugales.



Voir aussi : Prévention & Sécurité

• Emploi, Développement Économique (Commerces & Marchés)



Le nombre de personnes inactives dans la commune reste un problème majeur et un échec des dernières politiques. L'ecopôle n'a pas encore créé les emplois tant attendus mais surtout, la formation pour travailler dans les entreprises qui se sont déclarées intéressées comme Google n'est pas encore disponible facilement pour nos citoyens.

De plus, un soutien accru à nos indépendants, nos commerces et nos maraîchers permettra de consolider le tissu économique existant et permettre de le faire grandir.

DéFI Citoyens souhaite :

- Appuyer la mise en place et la communication autour des formations dans l'implantation IFAPME.
- Suivre attentivement l'utilisation du plan zone zéro chômeurs.
- Améliorer la visibilité de la MIREC et des formations et ateliers mis en place par notre antenne locale.
- Attirer et convaincre les entreprises s'installant à Farciennes d'engager du personnel local.
- Rechercher de nouveaux maraîchers pour notre marché hebdomadaire.
- Mettre à disposition des maraîchers un local sur la commune où ils peuvent venir remplir des distributeurs avec leurs produits frais permettant de faciliter le commerce local et de circuits courts.
- Faciliter la communication entre la politique et les commerçants en améliorant les procédures en place.
- Proposer aux nouveaux commerçants ou à des couveuses d'entreprise un ou deux espaces à louer à bas prix sur l'entité.
- Mettre en place un guichet d'économie locale qui accompagnera individuellement les entrepreneurs locaux qui débutent en leur proposant une série de services ainsi que d'une agence de développement local.
Nous prônons la mise en place d'incitants financiers pour faire revenir les commerces de proximité. Cela passera par une prise en charge d'une partie du loyer de l'espace commercial ou la mise en location à prix réduit de cellules commerciales au cours de la première année.
- Adapter la taxe poubelle au kg de déchets jetés pour les indépendants aussi. Nous souhaitons une fiscalité communale adaptée aux entreprises et aux petits commerces - On ne peut pas demander la même fiscalité à un indépendant et à une grosse structure comme Google.
- Faciliter la communication entre nos commerçants et nos associations pour leur permettre de travailler plus facilement ensemble.
- Améliorer la séparation entre les pôles économiques et la ville en verdissant et embellissant leurs abords. Il est prouvé que faire une barrière végétale (haies, arbres, etc.) réduit les désagréments olfactifs et sonores.
- Développer de nouveaux marchés (Bio, nocturne, etc) pour aider les producteurs locaux à organiser leur vente en circuit court ainsi que permettre aux citoyens d'avoir des marchés à d'autres horaires.



Voir aussi : Relations internationales & Mobilité

• Enfance & Jeunesse



L'enfance et la jeunesse sont des thèmes à protéger et à chérir. Nos enfants doivent être soutenus à chaque étape de leur vie.

Pour cela, DéFI Citoyens souhaite :

- Apporter des stages plus variés dans la commune.
- Mettre en place des remédiations et en faire la promotion en forme de toutes-boîtes.
- Améliorer l'accueil et le soutien des étudiants.
- Offrir un soutien fort à la future crèche de l'entité ainsi qu'une vision à long terme pour augmenter le nombre de places de crèche disponibles dans l'entité avec une priorité d'accès pour les parents qui travaillent, les familles monoparentales.
- Être attentif à la flexibilité des horaires des crèches pour les parents qui travaillent tard.
- Mettre en place une "école de parents" afin d'aider et d'encourager les jeunes parents qui le souhaitent.
- Améliorer l'été solidaire où des jeunes iraient aider les personnes âgées ou n'ayant pas la possibilité de le faire à tondre, mettre une couche de peinture, etc.
- Donner la possibilité aux jeunes d'avoir une soirée pour eux sécurisée avec, par exemple, une limite d'âge.
- Mettre en place dans tous nos quartiers des infrastructures pour les enfants et les jeunes comme des agoras, des terrain de football ou de basket ou encore des modules comme toboggan et balançoire.

• Enseignement



L'enseignement est une matière importante pour la construction de chaque individu ainsi que pour lui apprendre les bases pour se lancer dans la vie d'adolescent et puis d'adulte. Nos enfants doivent être protégés et avoir tout ce dont ils ont besoin pour s'épanouir dans le respect des règles de notre société.

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place une parcelle communicative entre les écoles libres et communales.
- Mettre en place le banc de l'amitié - Un banc coloré dans la cour de récréation où un enfant peut s'asseoir pour inviter d'autres enfants à lui proposer de jouer avec lui.
- Améliorer les conditions de travail des enseignants en terme de matériel et d'encadrements psychotechniques.
- Diminuer le nombre d'élèves en classe en augmentant le nombre d'enseignants pour leur permettre d'apprendre dans les meilleures conditions possibles.
- Améliorer les cours de langue de la commune jusqu'à l'immersion.
- Améliorer la communication entre les parents, les professeurs et la direction.
- Améliorer la sensibilisation au harcèlement dans les écoles.
La compréhension du pourquoi un élève devient harceleur peut être une force pour arrêter le problème à la source.
- Mettre en place une aide au devoir.

- Mettre en place un service de tutorat lors d'un accueil d'un nouvel enseignant permettant un soutien et pour éviter qu'ils ne quittent le métier après quelques années.
- Intensifier les activités culturelles et sportives durant le temps scolaire ainsi qu'en extra-scolaire.
- Engager un orthopédagogue chargé de déceler les troubles éventuels d'apprentissage.
- Créer et soutenir les jardins d'écoles ainsi que réfléchir à une organisation après la fin des cours permettant l'utilisation complète de ce jardin.

• Environnement



Nos amis les animaux méritent que nous les défendions. Qu'ils soient issus de la maison d'un citoyen, de la rue ou de la nature, tous ont droit au même respect.

Traiter également la nature avec respect et faire attention à ne pas implanter de plantes invasives est également un point important de notre programme.

Dans ce sens, DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place des protections pour les chauves-souris du parc du château.
- Mettre en avant un numéro d'urgence pour animaux blessés et la visibilité des centres CREAVES.
- Améliorer l'information aux citoyens concernant les procédures à suivre en cas de problème impliquant un animal (accident, errant, fuite, maltraitance, ...) et développement de solutions pour les problématiques qui ne seraient pas gérées localement actuellement.
- Mettre en place une vérification de données sur la Sambre à intervalles réguliers.
- Augmenter les amendes sur les méfaits liés à l'environnement ainsi que la communication autour de celles-ci.
- Favoriser l'emploi de variétés de plantes locales et de techniques favorisant la biodiversité dans les aménagements communaux extérieurs. Il s'agit également de développer une lutte plus efficace contre les plantes invasives, parfois dangereuses.



voir aussi : Bien-être animal

• État civil & Population



Notre administration se doit d'être protégée et d'être au service de la population.

DéFI Citoyens souhaite :

- Améliorer l'utilisation du numérique dans et pour l'administration.
- Étudier la faisabilité d'avoir un service en décalé pour les personnes travaillant en collaboration avec les employés de la commune.
- Améliorer la condition des ouvriers communaux tant en termes de main-d'œuvre disponible que de matériel.
- Rendre le recrutement du personnel communal plus transparent en passant par un concours et non plus par choix pour garantir une impartialité.
- Mettre en place une politique formelle de gestion de carrière au sein de l'administration afin de garantir à chacun(e) une formation, un épanouissement et des opportunités de développement personnel tout au long du parcours professionnel.

• Groupements patriotiques & Commémorations



Se regrouper, commémorer le passé pour ne plus qu'il se reproduise permet de créer une identité forte dans notre commune.

DéFI Citoyens souhaite :

- Suivre et aider financièrement, logistiquement et pratiquement la marche St Catherine.
- Améliorer la communication pour que chaque citoyen puisse participer aux commémorations et activités communales.

• Laïcité & cultes



La laïcité permet à chaque culte de s'exprimer librement sans que l'État n'ait une préférence ou une affinité avec l'un ou l'autre.

Pour permettre le vivre-ensemble, DéFI Citoyens souhaite :

- Défendre la laïcité de l'État qui permet de protéger chaque religion.

• Logement



Un logement, c'est un endroit où l'on se sent chez soi. Pour pouvoir s'épanouir, chaque individu a besoin de posséder son logement et de pouvoir y jouir comme bon lui semble.

DéFI Citoyens souhaite :

- Améliorer la politique de gestion des logements insalubres ou vides.
- Mettre en avant les maisons en vente dans l'entité.
- Mettre en place des solutions durables pour que chacun puisse posséder son logement.
- Pour favoriser l'accès des jeunes ménages à la propriété sur la commune, le remboursement partiel progressif des centimes additionnels communaux au précompte immobilier pour une habitation nouvellement acquise ou construite sur le territoire de la commune doit être envisagé.

• Mobilité



La mobilité permet à chaque individu de se déplacer facilement d'un endroit à un autre. Notre commune se doit d'être extrêmement bien desservie par les transports en commun mais également être facilement accessible et de manière sécurisée.

DéFI Citoyens souhaite :

- Demander à la TEC de mettre en place un automate où se procurer des billets et abonnements.
- Améliorer l'accès à la gare du Campinaire en y plaçant un passage piéton et en réparant et rénovant, si possible, les escaliers proches.
- Rechercher des solutions pour des places de parking correctes partout ainsi qu'un rappel sur les règles inhérentes au passage des piétons.
- Améliorer les accès au halage.
- Améliorer le suivi des marquages au sol pour les piétons et la circulation.
- Augmenter le nombre de passages piétons en particulier près des commerces.
- Discussion avec les habitants et la TEC pour l'amélioration des services publics. Cette réunion peut permettre le lancement d'un conseil consultatif sur la mobilité de notre entité.
- Mettre en place des lampes intelligentes dans les venelles et chemins exclusivement piéton.
- Mettre sur place des cours collectifs sur la théorie pour le permis B.
- Rechercher l'importation d'une auto-école sur la commune.
- Améliorer l'accès aux bus à partir des trottoirs et réfléchir à l'ajout d'abris bus où c'est possible.
- Entretien plus efficace des trottoirs, pistes cyclables, venelles afin d'assurer un meilleur confort des cheminements piétons et des cyclistes.
- Vérifier le respect de l'obligation des 3% de places de parking pour les PMR
- Sensibiliser les usagers les plus vulnérables aux dangers de la route, la promotion d'une conduite responsable dans les zones à risque et l'intensification de la lutte contre l'insécurité et les incivilités routières.



Voir aussi : Prévention & Sécurité

Voir aussi : Tourisme & Patrimoine

Voir aussi : Action Sociale, Politique des Aînés et Personnes Extraordinaires

• Participation citoyenne



Les citoyens devraient toujours avoir leur mot à dire et non pas seulement une fois tous les 5 ou 6 ans. Des conseils consultatifs devraient être en mesure d'infléchir la politique communale qui est la plus proche du citoyen. Les pouvoirs publics doivent informer et écouter la population d'une manière extrêmement plus proche.

Pour cela, DéFI Citoyens souhaite :

- Permettre aux citoyens de voter et proposer des projets pour la commune.
- Mettre en place un budget participatif par quartier.
- Mettre en place des séances de questions/réponses à la fin du conseil communal.
- Mettre en place un enregistrement pour le Conseil Communal.
- Mettre en place des conseils consultatifs sur des sujets comme le bien-être animal, la mobilité, etc.
- Définir une procédure de communication systématique des enquêtes publiques sur les réseaux sociaux, sur le site de la commune et dans l' Arlequin.

- Créer si nécessaire et soutenir les comités de quartiers.
- Mettre en place de manière récurrente un conseil communal avec participation citoyenne directe.
- Organiser une fête des bénévoles et des associations.
- Améliorer l'écoute et la compréhension des besoins des associations en les rencontrant toutes régulièrement.
- Mettre en place de façon permanente et à des endroits stratégiques des affichages pour les associations.
- Mettre en place un code de la démocratie locale formalisant les procédures de questions au collège communal avec une obligation de réponse, qui obligerait l'autorité publique à mettre en place des réunions d'informations sur les projets pouvant impacter un quartier ou qui faciliterait le dépôt d'interpellation citoyenne.
- Mettre en place un conseil consultatif de sécurité qui pourrait faire des propositions à ce sujet au conseil communal.



Voir aussi : Prévention & Sécurité

• Propreté & Cimetières



Nos défunts méritent le respect. Les pouvoirs publics doivent prendre soin d'eux mais aussi de chaque rue et chaque venelle de notre entité pour que nous puissions vivre dans un monde propre

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place des rapports communaux sur les amendes mises aux pollueurs.
- Réviser la politique de poubelles pour en ajouter et mieux les répartir sur l'entité.
- Mettre en place une stratégie pour éviter le bouchage des égouts.
- Créer un cimetière des animaux dans l'entité.
- Améliorer l'entretien de nos cimetières et de nos venelles.
- Réfléchir à des exceptions spéciales au parc à conteneur lors de travaux personnels en permettant aux citoyens de venir plusieurs fois sur une journée lors d'une courte période.
- Améliorer le tri des déchets pour diminuer notre taxe poubelle.



Voir aussi : Prévention & Sécurité

• Prévention & Sécurité



Pour DéFI Citoyens, la prévention et la sécurité permettent d'éviter des soucis de voisinage ou certains dangers comme ceux de la route. Pour améliorer le fonctionnement de la commune et la sécurité de certains quartiers en proie à certains problèmes de rodéos sauvages par exemple.

DéFI Citoyens souhaite :

- Stopper l'insécurité du Quartier de l'Isle en mettant en place des réunions de quartier et une présence policière et des gardiens de la paix accrue.
- Permettre aux citoyens de mettre des caméras sur rue. Les images ne seraient visibles que par la police.

- Augmenter le nombre d'agents de proximité tout en continuant à investir dans des caméras fixes à divers endroits stratégiques.
 - Garantir une présence en rue de patrouilles pédestres, cyclistes ou montées pour améliorer le contact avec la population.
 - Demander à la police des rapports sur les stationnements dangereux.
 - Améliorer la visibilité des passages piétons importants avec des "crayons", des couleurs plus visibles ou des lampadaires différents.
 - Mettre en place l'obligation du port du casque pour protéger nos cyclistes et les personnes en trottinette.
 - Mettre en place un débat démocratique sur le fonctionnement de la zone de police au sein du conseil communal afin d'y discuter du plan zonal de sécurité.
 - Exiger envers l'État fédéral de revoir la norme KUL pour augmenter les moyens financiers et humains du cadre opérationnel des zones de police.
 - Renforcer les interventions de la police et des gardiens de la paix dans la résolution des problèmes quotidiens tels que les dépôts clandestins, le stationnement gênant, le rodéo urbain, la circulation, la gestion des chantiers ou encore des nuisances sonores.
- Les petites incivilités sont destructrices du bien-vivre ensemble. La commune doit garantir aux Farciennes(es) une prise en main de celles-ci.**
- Développer le travail d'équipes de quartier composées de divers policiers et gardiens de la paix orientés sur la sécurité au quotidien.
 - Mettre en place un diagnostic de sécurité de manière récurrente avec consultation des habitants sur les problèmes à traiter (Au sein, par exemple, de comités de quartier ou de réunions d'informations de quartier) afin d'affiner les stratégies en place.
 - Pratiquer la tolérance zéro pour toutes les formes d'incivilités, l'augmentation de l'amende administrative avec une double amende en cas de récidive et, autant que possible, la priorité à l'imposition par les agents sanctionneurs de travaux d'intérêts général en rapport avec l'incivilité commise.



Voir aussi : Égalité des chances

Voir aussi : Bien-être animal

• Relations avec les organes para-communaux



Améliorer la synergie entre les communes, la province et les organes para communaux est extrêmement important pour permettre de faire des économies d'échelle sans que cela impacte négativement nos citoyens.

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place des synergies plus fréquentes entre les communes et la Province sur le modèle de supracommunalité. L'idée consiste à co-financer par la Province et des communes des projets visant à structurer les territoires de la Province. Ex : Six communes des Hauts-Pays en province du Hainaut se sont unies en faveur de la biodiversité et ont acheté, avec un co-financement provincial, du matériel polyvalent permettant une gestion différenciée des bords des routes et des espaces verts publics)

• Relations internationales



Les relations internationales sont importantes pour continuer à alimenter l'amitié entre les peuples et le partage de culture.

Dans cette optique, DéFI Citoyens souhaite :

- Rechercher un jumelage au Canada, en Suisse ou encore en Italie pour permettre un jumelage actif et démocratique.
- Rechercher de nouvelles possibilités d'échanges internationaux dans l'enseignement, la culture ou encore la formation et l'emploi. Nous aimerions développer les échanges avec la MIREC et InserSambre.

• Santé



La santé, bousculée ces dernières années par la covid et plus récemment la variole du singe, est un point majeur des politiques communales bien que cette compétence soit fragmentée entre toutes les entités de ce pays.

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place une obligation de mettre à disposition du gel hydro alcoolique dans les banques, postes et divers endroits publics.
- Améliorer le centre de garde de Farciennes en améliorant sa l'ouvrant aussi en soirée la semaine.
- Augmenter la prévention face aux maladies les plus courantes dans notre population (Les personnes de couleur ont, par exemple, plus de risque d'avoir de l'hypertension artérielle).
- Mettre en place un plan pour faire face à la pénurie de médecins prenant de nouveaux patients.

• Sports & Infrastructures Sportives



Le sport permet de tisser des liens avec les autres, de se surpasser et également à s'identifier dans un groupe plus facilement.

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place un club de sport électronique.
- Mettre en place des machines de travail musculaire extérieures à plusieurs endroits de la commune.
- Rénover et entretenir les infrastructures sportives de rues.
- Améliorer les conditions d'accessibilité budgétaires liées à la piscine (Exploration des possibilités avec le partenaire privé - Pass familial - réduction famille nombreuses - etc.)
- Mettre en place des compétitions entre les quartiers (Foot, Basket, pétanque, concours d'arts, etc.)

- Améliorer le système de des chèques sportifs pour les familles précarisées.
- Prôner l'organisation d'activités sportives inclusives dédiées aux seniors et personnes handicapées.
- Mettre en place une compétition scolaire ou interscolaire afin de permettre l'identification des élèves à leur établissement scolaire.



Voir aussi : Enfance & Jeunesse

• Sécurité & planification d'urgence (Protection au travail, zone de secours)



Nos services de sécurité, de zone de secours et de protection au travail se doivent d'être financés correctement et au service de nos concitoyens. Pour continuer à vivre en sécurité.

Défi Citoyens souhaite :

- Défendre une police de proximité.
- Améliorer le nombre d'agents de police présents à Farciennes.
- Améliorer la prévention en collaboration avec la zone de police locale.

• Tourisme & patrimoine



Notre patrimoine doit continuer à être valoriser et protéger pour permettre au tourisme de faire réellement son entrée sur le territoire.

DéFI Citoyens souhaite :

- Mettre en place une vraie stratégie pour sauver le château de Farciennes.
- Améliorer l'entretien du vieux moulin.
- Remettre Farciennes sur la carte de l'Adeps.
- Remettre la "Floche Farciennoise" en activité, communiquer autour de cet itinéraire de balade et l'entretenir.
- Faire du Roton un centre majeur du tourisme et du souvenir de Charleroi Métropole.

• Vie associative & fêtes



Nos associations ont besoin d'être soutenues continuellement dans un monde qui change chaque jour un peu plus. Nos fêtes sont un moyen de se retrouver et de partager de bons moments avec nos voisins et notre famille.

Pour cela, DéFI Citoyens souhaite :

- Systématiser la présence d'alcootest mobile quand c'est possible en collaboration avec la région Wallonne.
- Obliger lors de manifestations de mettre des gamelles d'eau pour permettre l'hydratation des animaux.
- Mettre en place une machine à cash dans les évènements en dehors de la place de Farciennes.
- Étudier la possibilité d'organiser un grand feu.
- Étudier la possibilité d'organiser une fête de l'écluse.
- Défendre Pironchamps pour ne pas que les rues et places de cette entité soient mises de côté.